

BUENOS DIAS:

SEÑOR LUIS FELIPE ARAUZ, MINISTRO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA

SEÑOR WELMER RAMOS, MINISTRO DE ECONOMÍA, INDUSTRIA Y COMERCIO

SEÑOR JOHN FONSECA, MINISTRO EN EJERCICIO DE COMERCIO EXTERIOR

Buenos días a los colegas presidentes de las cámaras de industrias y de agricultura.

Buenos días doña Velia Govaere, Directora del CPC y del OCEX, es un gusto que nos esté apoyando en este importante evento.

Buenos días señoras y señores empresarios

Desayuno sobre la producción nacional, así le hemos denominado a este encuentro. No vamos a discutir acá si la base con la que se calcula el Producto Interno Bruto (PIB) –que mide el crecimiento en la producción – está subevaluada o no, si se mide correctamente o no. No se trata este encuentro de mencionar estadísticas y diagnósticos, estamos inundados de ellos. Cada una de las Cámaras hemos entregado nuestros planteamientos de políticas al nuevo gobierno. Organizaciones reconocidas a nivel internacional nos han brindado informes y estudios que nos dicen cómo estamos y qué retos tenemos por delante. Hoy, lo que nos gustaría escuchar es qué vamos a hacer y cómo vamos a hacer para fortalecer al sector productivo nacional. O lo que es lo mismo, que vamos a hacer para generar el crecimiento y el desarrollo que el país necesita. **Imposible hacerlo sin los sectores acá representados.**

Por eso nos motiva mucho este encuentro.

El sector productivo nacional puede hacer todos los esfuerzos que quiera, todos los sacrificios e inversiones que su acceso al capital le permita, sin embargo, **su eficiencia y su productividad no dependerán únicamente** de su propio esfuerzo. Hay condiciones locales e Internacionales que lo impulsarán o lo detendrán.

Está claro que no tenemos la capacidad de intervenir en los mercados Internacionales para subir los precios de lo que producimos y vendemos o bajar los costos de lo que importamos, por tanto, para competir, a parte de los factores

inherentes a la empresa, solo podemos echar mano a las condiciones país y a políticas públicas acertadas.

En un foro organizado semanas atrás por el OCEX y el Estado de la Nación, uno de los expositores nos recordaba la premisa de cierto pensador económico que señalaba que *No es el Estado el que escoge ganadores sino el sector privado.* Premisa falsa, nos decía, dado que el Estado con sus intervenciones sí favorece o desfavorece a los sectores de la actividad productiva, entonces **Sí selecciona a los ganadores.** Por tanto, de lo que se trata es de saber hacerlo, de hacerlo de manera conciente, transparente y efectiva.

Costa Rica es un país que se ha posicionado a nivel internacional gracias a las ventajas atribuibles a las acertadas políticas del pasado, impulsadas por gobernantes visionarios que pudieron ver más allá de 4 años. Esas bases sólidas se han acompañando de políticas de fomento a la inversión y a la apertura comercial que hoy nos permite contar con una plataforma con puertas y ventanas abiertas, aquí y allá afuera. Sin embargo, existen serios rezagos desatendidos que han venido mermando la capacidad competitiva del país y que han impedido lograr **una transformación productiva sólida que participe con mayor valor y resista con mayor Fortaleza los vaivenes de los mercados Internacionales .**

El mundo se encuentra en constante cambio, ya no tenemos el mismo dinamismo que permitió los niveles de crecimiento antes de la crisis, la recuperación está siendo más lenta y lograr el crecimiento para países como el nuestro, será mucho más difícil. **Imposible** si no ajustamos tuercas, y mejoramos las capacidades internas, si no tomamos decisiones como país.

Decidimos jugar en las grandes ligas y abrírnos al mundo, pero ese fogueo internacional se nos ha devuelto demandando **condiciones y acciones internas** para poder subsistir en un terreno altamente competitivo, donde sobresalen las empresas y los sectores productivos más eficientes, y a su vez se van eliminando las menos competitivas.

Si bien es cierto, Costa Rica debe continuar fortaleciendo el intercambio comercial, debe hacerlo de manera tal que **responda a las capacidades reales que se tengan y que se quieran desarrollar** a través de esa intervención conciente que busque la mayor base de ganadores. La producción nacional debe estar en plena concordancia con las políticas de comercio exterior. Costa Rica no puede crecer de otra forma, nuestro limitado mercado local nos lo impide.

El arranque de un nuevo equipo de gobierno nos llena de expectativas y deseos de construir al lado de las nuevas autoridades las soluciones que se requieren para seguir siendo exitosos, pero sobre todo para **que sean más los exitosos.**

*Nos complacen mucho los propósitos de la Administración Solís-Rivera para fortalecer el sector exportador, con una política prudente, pero también audaz, que retome las conquistas logradas y al mismo tiempo se proponga marcar un nuevo acento de prioridades, donde quiere poner su propio sello.*

*Entre sus objetivos de cambio apreciamos un mayor énfasis en el fortalecimiento del mercado centroamericano, un mayor apoyo al sector servicios, a la industria local y al sector agropecuario, así como un mayor fomento de los encadenamientos productivos con el sector exportador.*

***Un fuerte impacto en esos temas significará ya un verdadero cambio.***

*Durante la campaña, hablamos con don Luis Guillermo, quien nos dijo entonces que gobernaría por resultados, con índices claros de desempeño, por los que pediría ser juzgado.*

*Cadexco le toma la palabra. Por eso quisiéramos escuchar, especialmente del Sr. Viceministro, cuáles son los **índices de desempeño** que se propone alcanzar en su gestión en comercio exterior, en particular, si es posible indicarnos:*

- 1. La meta de crecimiento del comercio con Centroamérica.*
- 2. El Porcentaje de incremento del comercio de servicios.*
- 3. El porcentaje de apoyo estatal a los encadenamientos productivos.*

#### *4. El incremento del valor nacional agregado a las exportaciones nacionales.*

Todos los días las empresas debemos ingeniárnosla para, con lo mismo, hacer más, hacer cosas diferentes. No quisiéramos de este gobierno, que dado el complejo aparato estatal, termine desgastándose sin mostrar resultados. Acá está el sector que le interesa que a ustedes les vaya bien, porque si a ustedes les va bien, a nosotros también, y viceversa.

**Muchas gracias**